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Политика

ТУРИЗМ — ХОРОШО, А ЖКХ - ЛУЧШЕ

По словам руководителя фрак-
ции Андрея Жидкова, заседание 
прошло продуктивно, однако из 
рассмотренных вопросов реаль-
ней сегодня заняться сельским хо-
зяйством и ЖКХ.

ПРОБЛЕМЫ ЖКХ

В СЕЛЕ Нижний Цасучей вме-
сто 21 котельной планируют по-
строить одну центральную. По 
словам главного экономиста ООО 
«ЖКХ-Сервис» Евгения Калиты, в 
селе содержится 21 котельная со 
средним износом в 30%.

- Многие котельные постро-
ены еще в 1960-х годах и эксплу-
атируются до сих пор. Из них 
только одна котельная работа-
ет на угле, остальные - на дровах. 
На 6 котельных каждый год ухо-
дило 16 тыс. куб. метров леса, в 
2015 году Гослесслужба края сни-
зит эту цифру вдвое. В целом за 
отопительный сезон затраты 
составили 34, 5 млн. рублей, - рас-
сказал Евгений КАЛИТА на за-

седании актива муниципально-
го района «Ононский район». На 
него также были приглашены де-
путаты фракции «Справедливой 
России» и принимали участие 
представители двух краевых ми-
нистерств: интерразвития и мин-
сельхоза.

Калита отметил, что ситуацию 
может изменить строительство 
одной центральной котельной, 
что может повлиять на снижение 
расходов, на содержание, повыше-
ние надежности теплосистемы и 
энергоэффективности. Также еди-
ная котельная снизит потребность 
топлива на 1/4, что позволит сни-
зить теплопотери и тарифы.

- Мы понимаем, что сумма 100 
миллионов рублей достаточно 
большая, в целях снижения на-
грузки предлагаем вариант поэ-
тапного строительства - вна-
чале объединить три крупные 
котельные - Центральной боль-
ницы, ГРП и МРСО, новую котель-
ную построить на базе ЦРБ, где 
здание не требует ремонта и 
есть своя водобашня. Единствен-
ное, при этом варианте требу-
ется строительство порядка 1 
км магистральных сетей стои-
мостью 10 млн. рублей плюс но-
вое котловое оборудование, - до-
бавил КАЛИТА.

Депутат фракции партии 
«Справедливая Россия» Цырен-
доржи Дамдинов отметил, что 
уже несколько месяцев идет при-
кидка разных вариантов модер-
низации и особенно перспектив-
ной выглядит схема, когда инве-
стор строит и сам обслуживает 
новую единую котельную, опти-

мизирует расходы, снижает се-
бестоимость. А власти на осно-
вании соглашения фиксируют на 
ряд лет тарифы на оказываемые 
услуги, позволяя инвестору по-
крыть свои затраты.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО – ПРОЕКТ 
ПО ЗАБОЮ СКОТА

ФРАКЦИЯ «Справедливой Рос-
сии» краевого Заксобрания, вы-
слушав на выездном заседании 
предложение главы админи-
страции Ононского района Яту-
ра Танхаева по реорганизацие 
убойного цеха, считает проект ре-
альным, и готово оказать содей-
ствие в его реализации.

По словам Ятура Танхаева, 
кроме убойного цеха, проектом 
предусмотрено перезапуск до 
10 предприятий, которые зани-
мались бы выпуском мясных по-
луфабрикатов, кормовой базой, 
с привлечением животноводов, 
зоотехников и других специали-
стов. Кроме того, проектом пред-

лагается обслуживание сельско-
хозяйственных комбайнов и трак-
торов. Стоимость проекта состав-
ляет 88 млн. рублей. 

- Такую работу, связанную с за-
боем и переработкой мяса, про-
вести вполне реально, потому 
что это не очень большие вложе-
ния. Причем при реализации это-
го проекта молниеносно возник-
нет интерес у тех, кто выращи-
вает скот - у них появятся жи-
вые деньги, поэтому это реаль-
ный проект, - отметил руково-
дитель фракции «Справедливой 
России» Андрей ЖИДКОВ.

Сегодня в районе производит-
ся порядка 800 тонн мяса в год, 
но рынок ориентирован толь-
ко на местного покупателя. Что-
бы выйти на другие регионы, не-
обходимо расширять производ-
ство, в чем мог бы способство-
вать проект. Танхаев добавил, 

что проектно-сметная докумен-
тация сегодня готова и отдана ми-
нистерству сельского хозяйства.

Первый заместитель министра 
сельского хозяйства Забайкаль-
ского края Владимир Лоскутни-
ков на заседании отметил, что се-
годня для сельхозтоваропроиз-
водителей самое главное – сбыт.

- Сегодня бюджет министер-
ства составляет 541 млн. ру-
блей, но есть надежда, что в 
связи с объявленным Годом села 
в крае могут появиться допол-
нительные средства – если ни-
чего не уберут по плану, допол-
нительно получим порядка 620 

млн. рублей, - сказал ЛОСКУТНИ-
КОВ, добавив, что в этом случае 
будет легче изыскать необходи-
мые деньги на проект.

ФРАКЦИЯ - ЗА УЖЕСТОЧЕНИЕ 
ШТРАФОВ ЗА ПРОДАЖУ 

СУРРОГАТА
ПОСЛЕ рабочего выезда в 

Ононский район фракция «Спра-
ведливой России» планирует раз-
работать законопроект об уже-
сточении наказания спиртотор-
говцам за реализацию суррогат-
ного алкоголя на территории ре-
гиона и России.

Предложение внес руководи-
тель фракции Андрей Жидков. С 
его слов, озвученные максималь-
ные штрафы за реализацию спир-
тосодержащей жидкости в 10 тыс. 
рублей – это недостаточная мера 
наказания.

- Человек регулярно прода-
ет людям гадость, при этом 
облагается мизерным штра-
фом, это, конечно же, несерьез-
но, мы нашей инициативой по-
стараемся убедить наше Заксо-
брание, а затем инициировать 
в Госдуме рассмотрение вопроса 
об усилении санкций. Мне кажет-
ся, что даже год наказания мало, 
минимум два надо. Потому что 
человек должен понимать, что 
травит людей и фактически ра-
ботает на убийство. Люди созна-
тельно идут на это. Почему они 
должны облагаться столь мизер-
ным штрафом?  - прокомменти-
ровал Андрей ЖИДКОВ.

Кроме того, на заседании озву-
чивались такие предложения, 
как полный запрет на продажу 
всей спиртосодержащей жидко-
сти вплоть до уголовного пресле-
дования, ввести добровольно-
принудительное лечение алко-
голиков. Глава читинского клуба 
любителей внедорожников «Ди-
версант» Семен Шифрин пред-
ложил для простоты выявления 
нарушителей добавлять в эту 
жидкость краситель, который 
было бы невозможно вычистить и 
свести. Также звучали предложе-
ния по воспитанию здорового по-
коления и по пропаганде здоро-
вого образа жизни и вреде сурро-
гата – у тех, кто занимается прода-
жей, вешать плакаты с надписью 
«Здесь торгуют смертью».

РАЗВИТИЕ ТУРИЗМА:
 И ТРУДНО, И ЛЕГКО

АНДРЕЙ Жидков, подводя ито-
ги выездного заседания, заявил, 
что на развитие туризма Онон-
ского района найти деньги будет 
трудно, реальней - развитие сфе-
ры ЖКХ и сельского хозяйства.

- Что касается туризма, было 
бы классно его развить, но сегод-
ня существует очень много про-
блем, самая главная из них - день-
ги. Денег в крае, к сожалению, 
больше не становится. На по-
следней сессии  Заксобрания вы-
ступал губернатор, он отметил, 
что по ряду показателей мы про-
сели - это было честное и каче-
ственное выступление. Поэто-
му будет трудно найти деньги 
на развитие сферы туризма в 
Нижнем Цасучее, - сказал Андрей 
Жидков, добавив, что в первую 
очередь необходимо заняться 
ЖКХ и сельским хозяйством.

О возможности инвестирова-
ния Андрей Жидков ответил, что 

с точки зрения предпринимателя, 
инвесторов убедить будет трудно, 
потому что вся сфера въездного 
туризма в крае представлена до-
статочно слабо. По его словам, в 
въездном туризме надо создать 
инфраструктуру, что не сделаешь 
в одночасье. Нужны гостиницы, 
разработанные маршруты.

- Это дело не одного года, хотя 
здорово, что есть люди, которые 
готовы стать посредниками в 
этом деле, если они горят энту-
зиазмом, то это будет делаться 
быстрее, - добавил Андрей Жид-
ков.

В Ононском районе суще-
ствует программа по развитию 
туризма, однако она не реали-
зуется из-за отсутствия финан-
сирования. Согласно програм-
ме, в районе есть такие памятни-
ки природы и истории, как река 
Онон, признанная учеными ми-
рового сообщества колыбелью 
народов.

Также на территории района, 
в урочище «Делюн-Болдок», на-
ходится место рождения Чингис-
хана, на которое до середины XX 
века не претендовало ни одно 
государство, кроме России. Все 
это - огромный и малоизученный 
пласт в истории России.  

Глава читинского клуба люби-
телей внедорожников «Дивер-
сант» Семен Шифрин на заседа-
нии сказал, что туризм в Забайка-
лье и вовсе не развивался, и ни-
кто серьезно на него так и не по-
смотрел. Сегодня в крае также су-
ществует ряд программ, но они не 
действуют все по тем же причи-
нам. В настоящее время Шифрин 
с коллегами разрабатывает про-
ект кластерной системы - Чара, 
Чикой, Арахлейский кластер - при 
Чите, Южный кластер на Алханае 
и Торее и кластер «Чингисхан», ко-
торый может стать визитной кар-
точкой Ононского района.

Анастасия ДРЁМОВА

Фракция  партии «Справедливая Россия» крае-
вого Заксобрания в рамках рабочего выезда в 

село Нижний Цасучей Ононского района рассмотре-
ла ряд волнующих местных жителей проблем: про-
блемы сельского хозяйства, ЖКХ, алкоголизацию 
населения и развитие в районе туризма. 

Итоги рабочего выезда фракции «Справедливой России» в Ононский район

ЖКХ — головная боль Нижнего Цасучея. 
На фото — одна из поселковых котельных, нуждающихся в модернизации

Районные власти и лидер фракции эсэров Андрей Жидков (справа):
 диалог получился честным 

После рабочего выезда в Ононский район фракция 
партии «Справедливая Россия» планирует разработать 
законопроект об ужесточении наказания спиртоторговцам. 


